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SE CONFRONTA FIGUEROA CON CRISTALINAS POR CASO MONEX El caso Monex confrontó a Alfredo Figueroa, consejero del Instituto Federal Electoral (IFE), y a Alfredo Cristalinas, titular de la Unidad de Fiscalización del Instituto, quien dijo que todos los partidos políticos recurren al mecanismo de contratación de crédito empleado por el PRI para obtener más de 66 millones de pesos. “No es (un contrato por) dinero propiamente hablando. No es un crédito bancario, se trata de una prestación de servicios con un financiamiento en materia civil, no bancaria. Los partidos políticos, en el ámbito del derecho privado, pueden hacer contratos de mutuo, contratar un crédito no necesariamente con el banco”, concluyó en entrevista radiofónica. Figueroa rechazó los dichos del contador: “Éste no es un contrato de mutuo, es de servicios financieros. El propio contrato nos lo refiere de esta manera. Es una imprecisión más de Cristalinas”. Lo que hacen los partidos, aclaró, es solicitar crédito a sus proveedores para pagarles bienes o servicios, no para solicitar dinero. (EL UNIVERSAL, P. 9, NAYELI CORTÉS) 
QUINTANA ROO 
PRD Y PAN CONFIRMAN ALIANZA CON MIRAS A ELECCIONES DE JULIO EN QUINTANA ROO Los partidos de la Revolución Democrática (PRD) y Acción Nacional (PAN) acordaron integrar una alianza con miras a los comicios del 7 de julio en Quintana Roo, cuando se renovarán 10 alcaldías y 25 diputaciones locales. “Primero estamos trabajando PAN-PRD, pero no se circunscribe, al contrario, alentamos la participación de otros partidos políticos, de personalidades y de la sociedad civil para que se incorporen a esta alianza”, dijo Guadalupe Acosta Naranjo, comisionado nacional del PRD, quien ofreció una conferencia de prensa con Juan Manuel Oliva, secretario general adjunto de elecciones del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del PAN. (LA JORNADA, P. 31, JULIO CÉSAR SOLÍS) 
IMPUGNARÁN PARTIDOS ANTE TEPJF CASO MONEX Los partidos Acción Nacional (PAN) y de la Revolución Democrática (PRD) impugnarán ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) la decisión del Instituto Federal Electoral (IFE) de no sancionar al Partido Revolucionario Institucional (PRI) por el caso Monex. Pese a ello, el blanquiazul aclaró que no asumirá una actitud revanchista y se mantendrá dentro del Pacto por México. En conferencia de prensa, Rogelio Carbajal y el senador Javier Corral, representantes del PAN ante el IFE, consideraron que se perdona indebidamente al PRI, pues la indagatoria de la Unidad de Fiscalización no llegó al fondo del asunto, como ocurrió en los casos Amigos de Fox o Pemexgate, en tiempos en que esa unidad ni siquiera existía. Por su parte, Juan Molinar Horcasitas, vocero del albiazul, aseguró que la decisión del máximo órgano electoral es una “grave derrota para la democracia y las instituciones”, por lo que impugnarán la decisión ante el TEPJF. Por separado, Miguel Barbosa, coordinador del PRD en el Senado, garantizó que la resolución del órgano jurisprudencial sobre el caso no pone en riesgo el Pacto por México. Mientras, César Camacho Quiroz, presidente del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del PRI, mencionó que “no prosperará la impugnación de la oposición contra la decisión del IFE de no multar al PRI por el caso Monex”. (MILENIO DIARIO, P.8, POLÍTICA, OMAR BRITO, E ILSE GALLEGOS; A LAS TRES, PAOLA ROJAS, FORO TV; JOSÉ CÁRDENAS INFORMA, JOSÉ CÁRDENAS, GRUPO FÓRMULA; MILENIO NOTICIAS, AZUZENA URESTI, MILENIO NOTICIAS; NOTICIERO MEXIQUENSE, CARLOS GONZÁLEZ, TV MEXIQUENSE)  
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“TENEMOS PRUEBAS PARA DEMOSTRAR QUE LA RESOLUCIÓN DEL IFE NO ES JUSTIFICADA”: CAMERINO MÁRQUEZ En entrevista, Camerino Márquez, representante del Partido de la Revolución Democrática (PRD) ante el Instituto Federal Electoral (IFE), habló sobre el caso Monex y la resolución del Instituto Federal Electoral (IFE). Comentó que el Partido de la Revolución Democrática (PRD) tiene pruebas suficientes para demostrar que la resolución que el Instituto dio no fue una investigación con el efecto que esperaban, una resolución con indagatoria de todos los indicios y pruebas que ellos exhibieron. Márquez dijo que le van a solicitar al Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) que regrese el expediente y pueda mandatar a la Unidad de Fiscalización para que reanude las líneas de investigación y sobre todo valore las pruebas que ellos presentaron. (MVS NOTICIAS, LUIS CÁRDENAS, MVS COMUNICACIONES) 
“TODAS LAS CUESTIONES ELECTORALES TERMINAN EN EL TRIBUNAL”: MACARIO SCHETTINO Macario Schettino, analista político y económico, comentó acerca del caso Monex y dijo que “casi todas las discusiones que hay en cuestiones electorales pasan por el Instituto Federal Electoral (IFE), pero en realidad terminan en el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), que es donde finalmente se decide qué debe hacerse. Creo que este caso ilustra muy bien tres problemas distintos: por un lado, la dificultad que hay para fiscalizar el manejo de los recursos en las campañas. Queda claro que se usan tarjetas de esta institución financiera, parece que sí era más o menos claro el monto de los recursos, lo que no se sabe es de dónde salieron. Si esos dineros salieron de empresas, entonces estaríamos frente a una violación a las leyes diferente a que si ese dinero salió de los mismos fondos que tenía el PRI para su operación normal en las elecciones”. (MVS NOTICIAS, EZRA SHABOT, MVS COMUNICACIONES) 
DAN MÁS PRUEBAS CONTRA CONSEJERO El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) recibió nuevas pruebas para acreditar que Luigui Paolo Cerda, consejero del Instituto Electoral del Distrito Federal (IEDF), entregó cuotas como militante del Partido de la Revolución Democrática (PRD) en enero de 2008, por lo que estaría impedido para ocupar el cargo en el Institituto Electoral local. El Código Electoral del Distrito Federal establece, como uno de los impedimentos para ocupar el cargo de consejero electoral, “ser directivo o militante de un partido político o haberse desempeñado como tal dentro de los cinco años anteriores a la designación”. Cerda Ponce fue designado consejero electoral por el Pleno de la Asamblea Legislativa del Distrito Federal (ALDF) el 18 de diciembre pasado, “cuando aún no habían transcurrido cinco años fuera de ese instituto político”, explicó Jaime Poy Peza, promotor del juicio para la protección de los derechos político-electorales del ciudadano 3234/2012. Poy Peza entregó ante el TEPJF pruebas adicionales para acreditar la supuesta militancia del consejero del IEDF, quien apenas tomó posesión del cargo el 16 de este mes. (EL UNIVERSAL, P. 1 Y 3, CARINA GARCÍA) 
“MEJORÍA SOCIAL, CLAVE CONTRA LA VIOLENCIA”: PEÑA NIETO Ante empresarios y legisladores latinoamericanos, Enrique Peña Nieto, presidente de México, afirmó que la seguridad pública se mantiene como uno de los temas “sensibles” para los mexicanos, “sobre todo a partir de escenarios de inseguridad que de manera acentuada se presentan en algunas partes del país”. En la sede de la Comisión Económica para América Latina y El Caribe (Cepal), donde almorzó con los hombres de negocio, Peña dijo que la mejor manera de combatir la inseguridad, además de la eficacia de las autoridades de seguridad, es a través de concretar un mayor crecimiento económico. Durante el primer día de actividades en Chile, el jefe del Ejecutivo federal dijo que para hacer frente al crimen se debe generar un “círculo virtuoso” para abrir mayores oportunidades de empleo y desarrollo a los mexicanos, a partir del impulso al crecimiento económico. (EL UNIVERSAL, P. 1, FRANCISCO RESÉNDIZ; LA CRÓNICA DE HOY, P. 1, CECILIA TÉLLEZ)  
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FIRME EL PRI EN SU INTENCIÓN DE COBRAR MÁS IVA Y ABRIR PEMEX Los grupos parlamentarios de los partidos Revolucionario Institucional (PRI) y Verde Ecologista de México (PVEM) en el Senado de la República concluyeron su reunión plenaria y dieron a conocer una agenda común, que incluye legislar en 40 temas, la mayor parte derivados del Pacto por México. Destacaron leyes para fortalecer el nuevo modelo de seguridad pública, revisión de las figuras de arraigo y testigos protegidos, y del marco jurídico en materia de gasto y deuda de estados y municipios. Emilio Gamboa Patrón, coordinador de los senadores del PRI, reconoció que el periodo de sesiones que comienza el primero de febrero será “difícil, complejo y con mucho trabajo”, por la carga de temas que deberán desahogar en tres meses. Explicó que las reformas energética y hacendaria –que incluyen la apertura de Petróleos Mexicanos (Pemex) y cobro de IVA en alimentos y medicinas– se presentarán el segundo semestre del año, ya que antes requieren la modificación de los documentos básicos del PRI. (LA JORNADA, P. 7, ANDREA BECERRIL) 
ESTE AÑO, REFORMA ENERGÉTICA: SHCP Luis Videgaray, titular de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), refrendó la intención del gobierno de llevar a cabo una profunda reforma energética este año, tal como se acordó en el Pacto por México. Al participar en el Foro Económico Mundial que se celebra en Davos, Suiza, Videgaray reconoció que "no va a ser fácil hacerla (la reforma energética), pero la necesidad está ahí, las condiciones están ahí y la oportunidad está ahí". Explicó que será necesario cambiar el marco legal y lamentó que durante años la reforma energética fue haya vista desde un punto de vista ideológico. (EXCÉLSIOR, P. 1 Y 14, AGENCIAS) 
PRIÍSTAS BUSCARÁN REMOVER A LOS CINCO COMISIONADOS DEL IFAI El grupo parlamentario del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en la Cámara de Diputados modificará la minuta de la Ley Federal de Transparencia y Acceso a la Información Pública Gubernamental, con miras a remover a los cinco comisionados actuales del Instituto Federal de Acceso a la Información y Protección de Datos (IFAI), dados los escándalos en que se han visto envueltos integrantes de ese órgano. Se trata de una reforma constitucional que el Senado aprobó en diciembre pasado para dar autonomía plena al IFAI, sin modificar su actual integración. Manlio Fabio Beltrones, coordinador de los diputados del PRI, notificó a Emilio Gamboa Patrón, coordinador de los senadores de su partido, que harán cambios a la minuta, ya que están muy molestos por este enfrentamiento bochornoso entre Gerardo Laveaga, nuevo presidente del IFAI, y el comisionado Ángel Trinidad Zaldívar, así como por otras irregularidades. (LA JORNADA, P. 11, ANDREA BECERRIL) 
PREVÉ SEGOB ELEVAR INVERSIÓN CARCELARIA El gobierno federal pretende impulsar un plan integral de modernización del sistema penitenciario, bajo la premisa de reformar y no formar delincuentes. El proyecto, que será propuesto por la Secretaría de Gobernación (Segob) al Consejo Nacional de Seguridad Pública (CNSP),, contempla el establecimiento de procesos homogéneos de operación en los penales estatales; además de rehabilitar y construir nuevos centros de reclusión con infraestructura y tecnología acordes con sus niveles de seguridad y custodia. En coordinación con las autoridades locales, la Federación buscará elevar los lineamientos de seguridad, sanidad y calidad de las instalaciones penitenciarias. También incluye capacitación y justa remuneración al personal que labora en las cárceles. (REFORMA, P.1, ANTONIO BARANDA)  
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URGE REFORMA EDUCATIVA INTEGRAL: NARRO ROBLES José Narro Robles, rector de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), aseguró que la reforma educativa sólo es una parte de los cambios integrales que el país necesita, pero que ésta debe involucrar a todos los sectores académicos.  Entrevistado durante la sesión ordinaria del Consejo Universitario en la Antigua Escuela de Medicina aseguró: “Yo no soy quién para decir si es la indicada o no. Yo digo que es una parte de lo que necesitamos”. Dijo que será en los ordenamientos secundarios donde se deberá discutir el tema de la permanencia y dijo estar convencido de que “tiene que haber evaluación de todos: instituciones, programas, docentes y alumnos”. Agregó que el país necesita una reforma en la materia de fondo, integral, que contemple desde el nivel preescolar hasta el posgrado. (EL UNIVERSAL, P. 6, REDACCIÓN) 
GÉNEROS DE OPINIÓN 
CARTAS A REFORMA/ AL SERVICIO DEL EXTRANJERO/ MAURICIO CERNA El ciudadano Mauricio Cerna Bustamante comentó: “la impartición de justicia en México es una vergüenza total, los tribunales son los de la ignominia. El caso Cassez es la gota que ha derramado el vaso: la Suprema Corte de la Nación, al servicio de los caprichos de potencias extranjeras. Ha quedado claro que la justicia en México se vende al mejor postor. Los casos vergonzosos se han ido acumulando. Los tribunales electorales ni siquiera tocaron con el pétalo de una rosa al Partido Revolucionario Institucional (PRI) a pesar de las múltiples violaciones a la Ley Electoral con los casos Monex, Soriana, Televisa y las encuestas arregladas. Se mete a la cárcel a generales del más alto rango sin prueba alguna y, por otro lado, liberan a una extranjera declarada culpable en diversas instancias. En México, la justicia está a la venta del mejor postor y los deseos de los poderosos. (REFORMA, P. 4, MAURICIO CERNA BUSTAMANTE) 
SALA DISTRITO FEDERAL  
TEDF DESECHA JUICIO DE CELIA ZAYAS MARTÍNEZ El Pleno del Tribunal Electoral del Distrito Federal (TEDF) desechó el juicio para la protección de los derechos político-electorales de Celia Modesta Zayas Martínez, quien reclamaba que la Comisión Nacional de Garantías del Partido de la Revolución Democrática (PRD) no había resuelto su queja sobre su sustitución como consejera estatal de ese partido en el Distrito Federal. La razón del desechamiento es que este caso ya fue resuelto en la Sala Regional del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) el 10 de enero. La sesión celebrada ayer también sirvió para presentar públicamente a Rubén Geraldo Venegas, nuevo Secretario General del TEDF. (LA CRÓNICA DE HOY, P. 14, CIUDAD, JENNIFER ALCOCER MIRANDA; OVACIONES, P. 8, CIUDAD, PATRICIA RAMÍREZ)  


